

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 1121 Apartado 111

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 3 DE AGOSTO DE 1928

Número 2908

## ¿MURIO EL TIO BATUECAS? La Diócesis de Alajuela por Cristo Rey

El periodiquito gratuito del Instituto Bíblico «El Mensajero» de 1º de agosto, trae una especie de Necrología del pobre Tío Batuecas.

Viene el articulito con una orla negra, signo de muerte; porque sin duda han pensado allá en sus cerebros atomatados que ante una embestida de tanto espumarajo la vida de Tío Batuecas fenecería.

Pero Tío Batuecas que tiene sus puntos de socarrón, no permite que su vida fenezca así tan a la ligera por un gas asfixiante sabe Dios de qué cloaca recogido; aunque supongo que será de la cloaca evangélica del Instituto Bíblico que se goza evangélicamente en perfumarse con lo que don Quijote apelaría: *peor es meneallo*.

Y bien se lo decía yo a mi pobre amigo Batuecas.

No afiles tanto tu pluma, pues no sabes los enemigos tan feroces que vas a crear. Ellos inventarán la manera de acabar contigo a traición y alevosía, si de otro modo no pueden; porque como son gente a quienes el Evangelio importa tres bledos y no tienen escrúpulo alguno en meterse, cuando así conviene a su propaganda, en las vidas privadas; pues de aquí que se entraron de rondón en tu vida privada; y con ello han demostrado lo que ya tiempo sabíamos: la cuestión es armar escandalitos y apestar la atmósfera con gases de-le-téreos. Y a fe que ese perfumito les encanta a los protestantes de toda calaña; y aun es fama que los pastores tienen por él marcada predilección.

¿Cuándo sería capaz mi amigo Batuecas de divulgar a los cuatro vientos todas las travesuras *sicalípticas* que de pastores, pastoras y pastorcillos tiene noticia exacta? A buen seguro que si quisiera publicarlas habría para largos artículos y comentarios.

Y para que mis lectores saboreen el florido estilo del culto articulista voy a sustituir a mi amigo Batuecas y vamos a saborearlo juntos gramaticalmente por el momento.

Dice así:

«Tío Batuecas. Lo conocíamos

«El Correo Nacional», sus hombres y el mismo Batuecas, quieren hacer creer a las beatas que estamos desesperados por descifrar a este CAMPEON (?) anonimista de las letras españolas. ¡Cuán equivocados están! Muy bien que le conocíamos y le conocemos y QUARE CAUSA no nos ATREVEMOS a medir lances con él. Sin embargo, queremos informar al

clero y al Correo que «Nació... Mal», algo sobre el FAMOSO escritor.

Es español de nacionalidad. Fué fraile capuchino, habiendo dos veces colgado los hábitos: una para hacerse pastor bautista (bautizándose por inmersión) ¡y la otra, ya católico por tierras de los Gómez y los Castro (Venezuela), para unirse a una dama, de quien tiene una hijita. Hoy, después de varios meses, reside en San José con un negocio de fondas. Al parecer no le ha ido bien: solicitó una posición en el Instituto Bíblico y se le fué negada, a pesar de ser tan SABIO. Y en él se repite el caso aquel de la zorra con las uvas verdes: «no las quiero comer, no están maduras». Desde entonces, lleno de RABIA, fulmina contra nosotros. Si le hubiéramos aceptado, ya estaría rompiendo lances contra la Iglesia Romana y sus secuaces, como lo hizo en otro tiempo. Este es, pues, el famoso hombre que declara que no vendería su pluma, cuando realmente van pocas semanas que estaba dispuesto a vender su ser entero a nuestro servicio.

Póngase la sotana, procure una parroquia de sus compinches Filax, Filín, Mirándola y Amarillis (si es posible cedérsela a un ex-hereje, protestante y casado) y luego combata por fe (?) y con su nombre de Pascual Balaguer, ex-teniente cura para bien de sus lectores.»

Comentarios:

«El Correo Nacional», sus hombres y el mismo Batuecas quieren hacer creer a las beatas que estamos desesperados por descifrar a este Campeón anónimo de las letrrs españolas.»

Atienda un momento, señor articulista. Antes de escribir aprenda Ud. Anónimo quiere decir sin nombre. (Ud. es anónimo) y hasta la fecha Tío Batuecas ha firmado sus artículos con un nombre que es pseudónimo. Conviene a Ud. aprender esto que le hace mucha falta.

¡Y ahí es nada! el articulista se mete hasta con el Latín.

«Muy bien le conocíamos y le conocemos y *quare causa* no nos atrevemos a medir lances con él.»

Bueno: pues este parrafito estaría gramaticalmente bien escrito si dijera: Muy bien lo conocíamos y lo conocemos.

Sr. Profesor de Gramática Castellana del Instituto Bíblico! Mire Ud. que sus alumnos van a decir que Ud no conoce la diferencia entre el Dativo y el Acusativo.

¡Pues y el Latín que sabe! *Quare causa*. Cicerón hubiera dicho: *quia de causa*. Pero ¿qué sabía Cicerón de Latín?

*Quare* suena a cuáquero. ¡Ahora comprendo!

«A medir lances con él» ¿Qué querrá decir esto, señor? A medir lanzas con él podría comprenderse.

Y fijense Uds. en el chistecito:

fijense. «Sin embargo queremos informar al Clero y al Correo que Nació.....Mal algo sobre el famoso escritor».

Que les parece! Tiene la sal por arrobos. Esto es capaz de hacer reír a cualquier tabernero e incluso a Mr. Strachan.

Pero le veo la punta. Tengo para mí que el articulista quizá nació mal y se siente de su pelo chicharrón. Por eso le ha salido su chiste café con leche.

«Hoy después de varios meses reside en San José con un negocio de fondas.»

Sr. Profesor de gramática: Esto nadie lo entiende; na es español. Quien conozca el Español escribirá: *Desde hace varios meses* suprimiendo el *Hoy*. Y yo diría: Hoy después de tantos años no conoces la Lengua Española y tienes la frescura de escribir. A bien que escribes para despotricar.

«Solicitó una posición en el Instituto Bíblico.»

Tío Batuecas nunca ha solicitado una posición en el Instituto Bíblico. En todo caso solicitaría una colocación; porque posiciones puede tomar en su casa cuantas a bien tenga sin que nadie le vaya a la mano.

¡Pero para posición la que ha tomado el articulista en el Instituto! No quiero ni pensarlo!

«Y se le fué negada» El se francamente la Real Academia lo conceptuaría superfluo y anti-sintáxico.

«Desde entonces, lleno de Rabia».

Rabia se escribe en este caso con *r* minúscula. No es necesario que deje Ud. ver tanto su rabia».

«Si le hubiéramos aseptado ya estaría rompiendo lances» Acuérdesse del dativo y acusativo. Se dice: Si lo hubiéramos aceptado. Y otra vez *rompiendo lances*. Vd. es muy amigo de romperlo todo en su rabia porque no rompo lanzas por Vds. ¡Pero me merecen Vds. tan poco respeto por la plenitud de ignorancia y mala fe en que viven!

«Cuando realmente van pocas semanas.»

Realmente, señor libelista, ha muchas semanas y aun muchos años que está Vd. viviendo del aprovechamiento de los escándalos producidos por las debilidades humanas.

Ya está Vd. juzgado.

Tío Patricio

(Por telégrafo)

Naranjo, 2 de agosto de 1928. A «Correo Nacional.»

Artículo Erasmo ha sido mal recibido: si su autor presenciara manifestación domingo cambiaría opinión. Nuestra fe necesita expansionarse para contrarrestar el miedo ridículo al «que dirán» que ha introducido entre nuestras huestes un pánico inexplicable. Nuestros tiempos reclaman estas manifestaciones para acostumbrar a nuestros hombres a dar público testimonio de su fe y de su amor. El día que en Costa Rica los católicos se manifiesten como tales fuera del templo se impondrán en todas las manifestaciones de la vida pública. Quizá por esto nuestro bondadoso Salvador, recomendó a Santa

Margarita la exhibición de su corazón en las puertas de nuestras casas. Los vecinos del Centro y de Candelaria acudieron casi en su totalidad al trabajo; para mañana se alistan los de San Juan y San Juanillo. Nuestro camino tiene aproximadamente dos kilómetros, y, no obstante de luchar con la bravía montaña quedará concluido mañana. Cuatro días de trabajo! Ayer avisaron de Poás, Sarchí, Grecia, Atenas, Palmares, San Ramón y Alfaro Ruiz que se alistan grandes grupos para concurrir a esta fiesta. En estos días han visitado nuestro cerro varios millares de personas, todos se expresan llenos del más grande optimismo para el porvenir.

Corresponsal

## Radiogramas

En Yugoslavia se ha formado un Parlamento separado

Agram, Yugoslavia, 2.—Con la asistencia de ochenta y cinco diputados, se ha constituido en esta ciudad la Dieta Croata, declarando nulos los actos de la Skupchtina de Belgrado, donde tampoco asisten los diputados del Partido de los Paisanos de Serbia.

Declaraciones del Embajador Morrow

México, 2.—El Embajador de Estados Unidos en esta capital envió hoy a los periódicos nacionales y extranjeros importantes declaraciones en las que habla sobre problemas actuales de México. Expresa que la Cámara de Comercio Americana en México, fundada en 1917 para buscar el acercamiento comercial y facilidades de los dos países, fué a base de la mutua confianza y que ésta debe persistir. Habla el Embajador de las tremendas desgracias que acaba de sufrir el país y optimista aborda el futuro de las dos naciones.

Arresto de una eminencia médica con cargo oficial

Riga, 2.—Anuncian que el famoso médico alemán doctor Flesh quien desempeña un cargo oficial ruso, ha sido detenido por «estar defraudando» al Estado mediante el ejercicio particular de la profesión médica sin licencia de la nación.

Ha restablecido el Sumo Pontífice

Roma, 2.—El Papa Pío XI ha mejorado completamente de la contusión que sufrió al descender de su automóvil hace algunos días y restableció las audiencias desde hoy en la mañana.

Probablemente dos aviadores cruzarán el Atlántico al mismo tiempo

París, 2.—El deseo de hacer al mismo tiempo que Franco, el aviador francés Costes, lo ha declarado hoy agregando que se encuentra listo para partir de un momento a otro para las islas Azores, de donde intentará salir para América.

El movimiento de anoche en la ciudad de Roma

Roma, 2.—Innumerables fueron los vehículos que transportaron ayer hasta esta capital a personae que venían a la manifestación Pro-Nobile y compañeros. Fué una congestión tremenda la que sufrieron los trenes ordinarios y extraordinarios siendo necesario hacer uso de otros vehículos. Nobile y compañeros han sido triunfalmente recibidos.

La región de Vilna es castigada por un violento ciclón

Vilna, 2.—Toda la región que pertenece a este distrito, ha sido seriamente castigada por un violento ciclón que ha causado destrozos habiendo derribado cerca de Radomin doscientas viviendas, resultando veinte personas muertas.

El nuevo gabinete de Baviera

Varsovia, 2.—El ministro Presidente de Baviera, declaró que con todo apego al Reich y fidelidad inquebrantable a la unidad alemana, Baviera reclamaba la conservación de las bases del sistema federal.

El nuevo Rector de la Universidad de Berlín

Berlín, 2.—Ha sido elegido como Rector de la Universidad de Berlín al famoso médico internista M. His.

## Páginas sobre Bolívar

### Soldado republicano católico

III

Continúa

El clero fue en su gran mayoría republicano y abrazó con entusiasmo la causa de Bolívar; él fué, en justicia, el mensajero de la democracia y el mejor heraldo del movimiento revolucionario, su palabra se alzó llena de bríos y de fe para proclamar en las plazas de los viejos virreinos y de las capitanías y gobernaciones las excelencias del nuevo régimen implantado por el esfuerzo del caudillo, por estar más en armonía con los tiempos de libertad y de progreso de que daba brillante ejemplo la gran nación fundada por Washington.

Cabe aquí que repitamos lo que en otra ocasión decíamos hablando de estos mismos asuntos: que fué el clero y los servidores de la Iglesia, interpretando su espíritu, los que dieron forma al ideal emancipador; investigúese con honradez este detalle y entonces se verá también cuán grande fué su contingente en aquellas heroicas jornadas, en donde dió ejemplo de civismo y de abnegación incomparables.

Ellos fueron los celosos propagandistas del Ideal republicano predicado por la Revolución Francesa, pero aplicado a las normas de la justicia, de la moral y del orden, jamás nunca a la prostitución y al crimen de que fué inspiradora aquella.

Ese fué el espíritu de renovación que alentó la Iglesia en los albores de la Independencia y el nombre de estos varones de tan acendrada virtud, va unido al de las grandes victorias de la patria, al de sus héroes y al de sus más ilustres magistrados y próceres; al de sus caudillos y capitanes que fueron también en términos generales católicos prácticos y fervientes; porque hasta el mismo Generalísimo Miranda, tan imbuido de jacobismo francés, fue leal y respetuoso y tolerante con el credo religioso de sus conciudadanos de Caracas; y es más aun, Miranda pidió a los jesuitas su concurso y su influencia para salir avante en sus empresas, y aquellos HIJOS DE LA SOMBRA fueron también desde 1789

Por Octavio Castro S.

los más abnegados servidores de la causa republicana que progresaba y tomaba nuevos alicios en el pensamiento de los Próceres. Así lo reconoció Bolívar, que no escatimó al clero sus elogios por la labor que realizaban, pues bien se dejaba comprender el poderoso aliento moral que al espíritu público aportaba una actitud como la observada por los sacerdotes de la iglesia, en aquellos momentos tan críticos desesperantes y decisivos para la vida o la muerte de la nación, pues a su gran talento político no se ocultaba tampoco, cuán poderoso y útil era para su causa el tener como mejor aliado un elemento como aquel, e invocar para el feliz éxito de las armas patriotas el espíritu de fe cristiana, el sentimiento religioso de los pueblos, siendo como lo es, la fuerza secreta y misteriosa que sabe sobreponerse a las más duras pruebas con un espíritu inimitable de heroísmo y de sacrificio que siempre han merecido el elogio y el respeto.

Pero, es más: en la acción de la Iglesia no solo encontró apoyo el ideal emancipador sino que, sus sacerdotes y servidores fueron en multitud de ocasiones los elegidos para el desempeño de muy difíciles y arriesgadas encomiendas de carácter político; así vemos por ejemplo, que ellos fueron precisamente los encargados de mantener en comunicación a la sociedad patriótica LAUTARO, establecida en Londres por el Gran Miranda, con el resto de las ciudades de América, en donde funcionaban también otros centros similares supeditados a aquel, valiéndose para este peligroso servicio nada más que de su condición de sacerdotes, que les facilitaba los medios para recibir y despachar la importantísima correspondencia que venía a las ciudades de Buenos Aires, Caracas, Bogotá, Lima, Guatemala,

y otros centros revolucionarios, entremezclada convenientemente en el interior de los Misales, Devocionarios, obras teológicas y demás objetos y artículos despachados para el culto divino en las colonias. De este modo fueron servidos los oficios secretos de los grandes directores de la

revolución, librándose del decomiso y de sus penas respectivas, mediante este sencillo, pero peligroso sistema de engaño; pues los equipajes y otros despachos dirigidos a los clérigos y que se comprendían de solo objetos destinados al culto, eran respetados por las autoridades reales y por sus agentes de la colonia, que nunca se atrevieron a romper los sellos de tales balijas, encomiendas o bultos; porque jamás sospecharon siquiera, que dentro de tales despachos, viniesen papeles para la revolución, que ya era algo que se respiraba en el ambiente del país; pero no, allí, dentro de los Misales sagrados de letras doradas y de preciosas tapas de cuero, venían las graves comunicaciones de la Sociedad Patriótica LAUTARO, en donde actuaban patriotas de la talla de Miranda, San Martín, Belgrano, Mariano Moreno, Escalada, Andrés Bello, Cortez Madariaga, Rocafuerte, O'Higgins, Alvear, Pío Montúfar, Ustariz, y tantos otros ciudadanos de probado civismo, que en toda forma laboraban por los ideales de la revolución.

Bolívar fué soldado republicano católico, como lo fueron también todos los próceres de aquel movimiento; nada o mejor dicho, muy poco hay en ellos que desdiga de sus convicciones nétaamente cristianas y lo poco que bien podríamos tacharles, fué triste efecto de las circunstancias anormales de aquellos momentos de lucha y de verdadero extravío. Aquellas sombras de violencia que encontramos en algunos de estos caudillos populares, fueron resultado de su falta de prudencia y de tacto políticos; pero nunca fruto maduro de su rebeldía a la Iglesia, jamás brusca manifestación de odio al Evangelio de Jesús y menos aun, algo que pudiéramos juzgar como acto de apostasía y abierto desconocimiento a los mandatos espirituales de la Iglesia, en cuyo seno y amor vivieron.

Católicos fueron todos esos gloriosos paladines de la libertad; Sucre, Nariño, Belgrano, O. Higgiss, Moreno, Alvear, Artigas, Rodríguez, Tobar, Mariño, Félix Ribas, el sabio Caldas, José Antonio Páez, Camilo Torres, Bernardo de Monte Agudo, Olmedo, el General Flórez, el patrio Peñalver, Rossio, el bravo

## PARA UN DIAGNOSTICO SEGURO

su médico necesita

el análisis de la ORINA, HECES, ESPUTO, JUGO GASTRICO, etc., etc.

Obtenga resultados exactos por medio del

### LABORATORIO CLINICO DE ANALISIS MEDICOS

— DEL —

LIC. MANUEL J. GRILLO HIJO, PH. G.



## Santoral

Viernes 3.—La Invención del cuerpo de San Esteban, protomártir, y San Nicodemo.

LA INVENCION DEL CUERPO DE SAN ESTEBAN, MARTIR

Martirizado San Esteban, un doctor de la Ley, llamado Gamaliel, llevó su sagrado cuerpo a una heredad suya de Cafarmálaga, y le entregó en una gruta destinada para su familia, donde estuvo oculto tres siglos. Luciano, sacerdote ejemplar, supo por revelación el sitio donde estaba enterrado San Esteban, y, haciendo cavar en determinado paraje, halló el tesoro que buscaba. Abriendo el sepulcro de San Esteban, tembló la tierra y salió tal fragancia, que se llenó todo el contorno de suavísimo olor, y cobraron la salud setenta y tres enfermos. Se trasladó a Jerusalén con solemne pompa, y desde allí a Roma, en tiempo de Pelagio I, siendo colocado en la iglesia de San Lorenzo. En la ciudad de Ancona se conserva una de las piedras con que fué martirizado.

Cuchillas finas, tijeras para uñas y para barbería, anteojos con estuche para todas las edades, estuches de hombre para viaje y carteras de toda clase.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

### Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez  
San José, Costa Rica

### Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES  
APARTADO 343—TELEFONO 277

### "CUAJANI JORDAN"

ESPECIFICO DEL ASMA O AHOGO

Indicado en el Enfisema, Bronquitis crónica, Gripe, Catarro bronquial y Tosferina  
CONTIENE TODOS LOS PRINCIPIOS ACTIVOS DEL CUAJANI (CERASUS OCCIDENTALIS L.) (PRUNUS OCCIDENTALES S W.)

PREPARADO POR EL DR. RODRIGO JORDAN  
FARMACEUTICO DE LA UNIVERSIDAD DE LA HABANA  
De venta en la Botica Vargas

Suscríbese a este diario

### Artículos Fotográficos

# KODAK

Películas - Placas - Cámaras  
Papeles y demás accesorios

A PRECIOS SIN COMPETENCIA

Existencia fresca, consantemente renovada

## LIBRERIA LEHMANN

(SAUTER & C<sup>o</sup>)

San José • Costa Rica

# DIVERGENCIAS PROTESTANTES

La interpretación bíblica y las creencias cristianas de los evangelistas, no son las mismas, afirma FILIN y por tanto no hay razón, agregamos nosotros, para que las dos sectas protestantes que con más furor propagan sus errores en Costa Rica, se den la mano en esta obra de perversión, porque o bien cada una de ellas cree poseer la verdad y la verdad nunca transigue con el error por muy santo y noble que sea el fin que en esa alianza se persigue, o están convencidas de que sus doctrinas son falsas, y entonces sus representantes son unos falsarios desde luego que conscientemente trabajan por llevar a esa situación religiosa ambigua y anómala a los que, como los católicos, sostenemos que poseemos la verdad y toda la verdad.

En el artículo que publicamos el miércoles pasado bajo el mismo epigrafe del presente, comenzamos ya a exponer cuál es la posición doctrinaria del Metodismo, obra humana en sus principios, variable como los hombres, después, e híbrido en su sistema teológico siempre. No tiene la secta otra carta de introducción en el cristianismo, que la inspiración del Espíritu Santo que favoreció, según afirman ellos, a Wesley su fundador. Si es obra del Espíritu Divino, ¿cómo explicar racionalmente esa variedad de principios y esa contradicción constante en la doctrina, que es el distintivo del Metodismo? Porque el Espíritu Santo es inmutable en sí mismo y en las inspiraciones con que favorece a los

humanos. Bueno sería conocer el texto bíblico sobre el cual fundó Wesley sus comunicaciones oficiales con el Espíritu Santo; no sería en aquél que promete a la Iglesia su asistencia hasta la consumación de los siglos. porque la palabra Iglesia en el sentido evangélico y en el vulgar significa la reunión ordenada de los discípulos de Cristo según la disciplina jerárquica establecida por el Salvador, y Wesley rompió toda relación de sujeción con la Iglesia Católica por su adhesión a la Iglesia de Inglaterra, y aun de ésta se desvió cuando creyó estar bajo la «alta presión» de la acción inspiradora. Suponer que el Salvador, en el año 1739, que es la data precisa del comienzo de la inspiración de Wesley, renegase y desconociese a su Iglesia, y que atraído por la santidad de Wesley refundiese en él todas las promesas evangélicas, le constituyese pastor y oveja única de su rebaño, es, a más de una pretensión inconcebible, la negación de la fidelidad divina en el cumplimiento de las promesas, ya que Cristo declaró que su Iglesia sería indefectible.

Sin embargo, aun descartada la inspiración divina en Wesley, ¿hay algún fondo de verdad en su sistema teológico? Sí, hay algo de verdad en lo que conservó de católico, y hay mucho de mentira en lo que le «inspiró» su propia fantasía. El metodismo, como todas las sectas, carece de lógica; es la casa construida sobre la arena del mar. Sometidas

sus doctrinas a un examen crítico, veremos tantas inconsecuencias, tantas contradicciones, que se confirma aquello del Salmo 126: Si el Señor no edifica la casa, en vano se afanan los que la construyen.

## UNA MUJER CONTENTA.

Aparte de toda cuestión de forma o fuciones, tiene un atractivo que le es propio. La frescura de sus mejillas, la elasticidad de su paso, el timbre de su voz—todo esto forman atractivos para todo el mundo. Maravillosa y valiosa como es, la salud no es cosa tan difícil de lograr, como creen algunos desanimados. La mayor parte de las afecciones femeniles, proceden de sangre impura, nutrición defectuosa y baja vitalidad y debilidad general. La ciencia moderna proporciona el remedio que mejor éxito ha dado para tal condición, la PREPARACION de WAMPOLE. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Tomada antes del alimento, mejora el apetito, enriquece la sangre y alivia esas debilidades peculiares al sexo, que son el verdadero origen de su malestar. Es un consuelo para las esposas cansadas, las madres que están criando, y las niñas en su desarrollo. Imparte color a las caras pálidas y robustece los pechos hundidos. Rara es la vez que se le haya pedido alivio y ayuda que no haya respondido con prontitud. El Dr. Alfredo J. Valenzuela, Catedrático de la Universidad del Guayas y Especialista en Enfermedades tropicales, de Guayaquil, Ecuador, dice: "Certifico que he usado en mi clientela con éxito notable la Preparación de Wampole y que es bien tolerada aun por los pacientes de estómago más delicado." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

Pocos ejemplos nos convencerán de la falta de lógica, de la inconsecuencia del metodismo. Más fundamental (esto no lo podemos entender los católicos) que los Veinticinco Artículos de Wesley, es para los metodistas, la inspiración de las Sagradas Escrituras, reconocidas por ellos como la única regla suficiente de fe y moral. Pero ¿cuáles son las Escrituras inspiradas por Dios, cuál es el canon de los libros sagrados? Las Sagradas Escrituras, el canon de la Iglesia Católica, que, como sabemos, deriva su autenticidad de las fuentes históricas que ha suministrado la tradición Católica hasta el Concilio de Trento en que se fijó definitivamente el canon de los libros inspirados. Niegan, pues, los metodistas (también los evangélicos) toda autoridad a la Iglesia Católica, toda virtud a la tradición como fuente de fe, y no obstante, ¡admirable paradoja!, todo su sistema teológico se funda en la tradición y en la autoridad de la Iglesia Católica. Toda la suficiencia de la Biblia en las cuestiones de fe y de moral, depende en último término de lo que diga la tradición católica acerca de cuáles son los libros inspirados y cuáles los apócrifos. Por natural imposición de los principios que sustentan los metodistas, al negar el valor de la Tradición, toda su fe y su moral es falsa, porque el fundamento sobre que descansa la Tradición, es falso para ellos; empiezan a construir su templo por el tejado, contra todas las leyes del sentido común y del sentido evangélico. Cuán cierto

es, que Dios, a quienes quiere perder, les despoja primero del sentido común. Y conste, que la contradicción doctrinal que acabamos de apuntar no es la única ni tampoco la peor.

RAMA

## El Purificador Indio del Dr. Winton

ha venido a salvar a miles de personas de tantas enfermedades que tienen su asiento en las impurezas de la sangre.

Granos, úlceras, nerviosidad, asma, debilidad de los órganos digestivos, erupciones, debilidad general, insomnio, y tantos otros trastornos del organismo se curan con este maravilloso específico.

Usado en combinación con el BALSAMO DE WINTON, es el tratamiento ideal en el Reumatismo y la Neuralgia.

Usado en combinación con el JABON INDIO DEL DR. WINTON, es sin rival en la curación de las afecciones de la piel.

En todas las Boticas de importancia consigue Ud. el PURIFICADOR INDIO del Dr. Winton.

## Suela! Suela!

Cilindrada en máquina.

Precios especiales en la de Zapatería por mayor

Escribir a Manuel Araya.

TENERIA SAN FELIPE

Heredia Apartado N° 20

## RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

Anuncie en el diario católico

## Se fué Mister Gore

Ya va a aflojar un poco la árdua discusión bananera que tiene frito al público desde hace tres meses.

Mister Gore que vino aquí a resolver estos asuntos empujado por la Cuyamel y la Atlantic Fruit, después de fracasar regreso a los Estados Unidos.

Y también don Florentino Castro ha puesto un tapón en las discusiones afirmando que el mejor servicio es el que da la United Fruit Co.

## EL AGUILA DE ORO ACABAMOS DE RECIBIR

Cacao en polvo (especial para enfermos)  
Mantecilla Heyman  
Postum (café homeopático)  
Harina Lacteada Nestle  
Leche condensada Nestle  
Ovomaltine  
Jemalt

## Almácigo de café

de primera calidad, se vende en la finca de la Casa de Refugio. Entenderse con el encargado.

Vicente Jiménez

## LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales  
Atención esmerada a nuestros clientes  
Ventas en condiciones ventajosas  
Háganos una visita y quedará complacido

COLERA Y MOLINA

## Tienda Santa Teresita Ana María Ulloa y Co.

Costado Sur de la Parroquia.—Heredia

Surtido completo de libros, devocionarios, estampas, medallas, historias, tarjetas, novenas.

Precios de Propaganda—Pídalos por Correo.

## Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927



NUEVA YORK  
NUEVA ORLEANS  
SAN FRANCISCO  
INGLATERRA  
PANAMÁ,  
CUBA  
JAMAICA

### Servicio directo de Vapores

LIMÓN A NUEVA YORK

Servicio semanal con los vapores Calamares, Pastores, Toloa, Ullá. Llegan a Limón los Jueves por la mañana procedentes de Nueva York via Habana y Cristóbal. Salen los Sábados por la tarde para Nueva York, con escalas en Cristóbal y en La Habana.

LIMON A NUEVA ORLEANS

Servicio quincenal con los vapores Coppename, Saramacca y Suriname. Llegan a Limón el día Viernes por la mañana procedentes de Nueva Orleans via Cristóbal, zarpando para Nueva Orleans el Sábado por la tarde, con escalas en Bocas del Toro y Cristóbal.

LIMON A SAN FRANCISCO

Servicio semanal con los vapores Esparta, La Perla, Limón, San José, San Mateo. Llegan a Limón los Sábados por la mañana procedentes de San Francisco, via Canal de Panamá. Salen para San Francisco por la misma ruta los Domingos a medio día.

LIMON A AVONMOUTH (INGLATERRA)

Servicio quincenal con los vapores Ariguani, Carare, Cavina. Llegan a Limón el Jueves por la mañana procedentes de Avonmouth (Inglaterra) con escalas en Barbados y Trinidad. Salen para Avonmouth el día Viernes por la tarde via Cristóbal y Kingston.

Los pasajeros para los puertos colombianos en Cristóbal con los vapores Metapán, Sixo- de Cartagena, Puerto Colombia y Santa Mar- la, Santa Marta y Zacapa que hacen sema- nalmente este servicio.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón o los sub-agentes en San José, Srs. Sasso & Pirie Sucs., pueden dar los informes que les sean solicitados en relación con los servicios de pasajeros y carga.

Limón, 11 de Junio de 1928.

M. M. MARSH,  
Administrador



**United Fruit Company**

# Historia del hombre gordo y de la bruja

Carlitos Lank (1) cuando nació era tan delgado que se perdía entre las mantillas. Cuando fué creciendo no por eso aumentó de volumen. Tomaba y se hacía dar toda clase de alimentos nutritivos, pero con todo y eso, hubo bellaco que lo comparó a una línea en el espacio. Carlitos sufría lo indecible al verse víctima de las burlas e improperios de sus semejantes y al fin, cansado de su errabunda vida por el campo de la ciencia de engordar, resolvió consultar a una bruja que vivía en las montañas de Escocia.

La tal bruja gozaba de prestigio en el mundo brujerino y no sería descabellado suponer que ella podría dar un remedio o una solución nutritiva para el aumento de carnes.

Dicho y todo es un hecho.

Concebida tan laudable resolución se puso en marcha un martes a las doce de la noche después de quemar tres pelos de un gato negro y de trazar un número trece en la puerta de su casa para que su viaje fuese todo lo venturoso posible.

Después de algunos días de viajata llegó a la boca de la cueva donde vivía la arpía. Según el parecer de los doctos se debían quemar otros siete pelos de un gato canelo con una mancha violeta en el rabuno apéndice, y ésto fué lo que hizo precisamente el joven. Al mismo tiempo pronunciaba palabras mágicas:

—¡Dola calabra renta polenal! Las cuales aunque de difícil comprensión, son de inmediato efecto, pero en aquel mismo momento, se abrió la tierra y salió de ella un vapor rojizo que brillaba siniestramente en la obscuridad de la noche.

La bruja acababa de presentarse. Llevaba un fúnebre sombrero rematado en punta como es propio de las tales personajes y salpicado de signos astrológicos. Su nariz se arremangaba al final como el mango de un paraguas y dos filosos colmillos brillaban, cuando hablaba, a la luz del astro de la noche.

Lank sintió algo así como que los cabellos se le irizaban en la cabeza y hubiera deseado convertirse en antípoda, pero, desgraciadamente, su miedo cervical, le retenía como sembrado en el suelo.

Los ojos de la bruja relucieron como dos áscuas en sus hundidas orbitas y de su garganta se escapó un graznido que helaba la sangre.

—Dolme alacra—dijo respondiendo a las mágicas palabras de Lank—Sé para que me bus-

cáis. Tomad este elixir y bebed durante siete semanas, tres gotas cada martes. Engordaréis, seguramente, pero.....cuidado que si tomaras una sola gota más o equivocaréis el día de tomar la bebida podrían derivarse consecuencias muy desagradables para ti, tales como engordar escandalosamente o acabaros de secar.

A estas palabras la espantosa vieja le entregó un frasquito con un líquido bermejo, a cuyo contacto, el aterrizado Carlitos sintió recorrer un estremecimiento por su tembloroso cuerpo.

La bruja lanzó un mero graznido y montando en su aérea escoba, fuese elevando por el aire hasta desaparecer en rápido volido tras las negras nubes.

Carlitos lanzó un suspiro de satisfacción y secándose el frío sudor que le bañaba la frente, se puso en marcha para regresar cuanto antes y usar del maravilloso específico.

La condición era tomarlo durante siete semanas, tres gotas cada martes.

Así lo hizo, sin que afortunadamente ocurriera ningún trastorno en la manera de aplicarse el elixir.

Sucedió no obstante, que después de pasado algún tiempo, Carlitos empezaba a engordar con notable rapidez lo que lo hizo bendecir una vez más su viaje a la cueva brujerina, tan pródigo en terrores y buenos resultados.

Al principio le gustaba engordar, pero derepente notó, con mucho estupor y sobresalto, que su respetable humanidad, apenas si cabía en la silla, mientras que su abdomen le impedía aproximarse cómodamente a la mesa.

Será que he engordado demasiado,—se dijo. Resuelto a investigar la verdad de lo que ocurría, se dió a investigar o descubrir las causas que hubieran podido ocasionar tan funesto resultado.

Buscaba y más buscaba, más no las hallaba porque todo fué ejecutado conforme a las prescripciones de la hechicera.

Desesperado un día por la impostura de que había sido víctima, resolvió vengarse en la persona del fementido elixir, arrojándolo al fuego.

Tomó el frasco recelosamente y lo arrojó al fuego.

Estaba muy avanzada la noche y un reloj lejano dió las doce, hora propicia a los conjuros mágicos y para los vuelos de las brujas. Cuando el eco de la última campanada se extinguía, oyose en la habitación un sordo

estallido. señal de que el frasco a impulsos del calor reventaba y las rojizas lenguas de fuego tomaron caprichosas formas y matices multicolores.

Quizá sería la ilusión, pero lo cierto es que Lank creyó ver en las retorcientes sierpes del hogar, la figura siniestra de la bruja que le decía:

—Miércoles, miércoles, consultaba el almanaque.

El tal almanaque, era un calendario de pared que Lank usaba para no errar las fechas, pues siendo tan desmemoriado, hubo vez que no supo ni el año en que estaba y con alguna frecuencia olvidaba hasta su nombre mismo.

Buscó el almanaque.

Un grito de rabia se escapó de su pecho. El almanaque, gracias a su bellaca memoria, no era de aquel año, sino del anterior. Por consiguiente cuando el tomaba el elixir, con la buena fe de que aquel día era un martes, la verdadera fecha era miércoles.

Malhadado almanaque. Todo se había perdido por causa suya.

Tuvo su merecido.

El fuego lo redujo a cenizas. Empero, no concluyeron aquí las desdichas de Carlitos Lank.

Queriendo convencerse de su estupendo peso, vino un día a casa de unos comerciantes que tomaban el peso por unos cuantos céntimos.

Como la diferencia de Lank, respecto al peso, con una ba-

llena era bien poca cosa, la balanza crugió como madera carcomida por el comején al sentir tan enorme carga...y se quebró.

Los dueños reclamaron indemnización por daños y perjuicios y Carlitos Lank fué condenado al pago de muchos pesos.

Los pagó, pidiendo, no obstante la devolución de los diez céntimos que había pagado por pesarse.

Entabló todo un proceso porque se le devolviera una bico-ca, unos cuantos céntimos, unos centavillos, alegando que la justicia estaba de su parte.

Gustó muchísimo más colores y al fin el juez cansado de tanta impertinencia, y recordando [probablemente aquello de que todo necio se sale con la suya, falló la restitución de los diez céntimos a Carlitos Lank.

## Hospital de S. Juan de Dios

### Movimiento en Julio

Número de enfermos que ingresaron	753
Número de enfermos que solo permanecieron 24 hs.	109
Salidas	862
„ urgencia	630
	109
	739
Salidas de Medicina a hombres	242
Salidas de Medicina a mujeres	176
Cirugía hombres	192
„ mujeres	129
	739

Como podéis ver este caso, benévolo lector, se parece al de un hombre que viendo una mala mosca sobre una de las reses de su ganado, hizo fuego sobre ella, matando a la vaca y dejando escapar al bicho alado.

Como alguien le reprendiera su acción, se limitó a responder.

—Me cabe la satisfacción de haber pulverizado a un maligno animalillo que me llenaba de tórsalo el ganado.

Emmanuel Thompson

De la novela en preparación «El misterio de un Crimen».

## RADIOGRAMAS

En perspectiva de un tratado entre Sud Africa y Alemania

Capetoron, 2.—Reina aquí gran expectación por la próxima llegada de la delegación alemana que será la que iniciará el intercambio comercial de Sud Africa y la República Alemana bajo la condición de mutualidad en las concesiones.

Se funda una liga agraria en Alemania

Berlín, 2.—Acaba de formarse en Lundbud la Liga agraria Alemania eligiendo a Schiele como Presidente, quien lleva la principal responsabilidad, además de Hepp Bethge quienes ha llegado a la conclusión de la necesidad de coordinar los esfuerzos por encima de los partidos políticos.

Ha llegado a Colonia M. Herriot

Colonia, 2.—Ha llegado a esta ciudad M. Herriot. La «Gaceta de Colonia» inserta su saludo donde dice que hará todo lo posible para acercar culturalmente a Alemania y Francia. Su visita está dedicada exclusivamente a la Exposición de la Prensa y carece totalmente de significado político.

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA

# TIPOGRAFIA S. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo,  
a precios económicos



150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III - TELEFONO 1131

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA